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Что послужило этому причиной? «Еди-
ная Россия», практически официально
называемая «партией власти», а фактически
выражающая интересы крупной буржуазии
и связанного с ней чиновничества в погонах
и без таковых, поставила себе цель получить
не менее 70% мест в представительных орга-
нах местного самоуправления (МСУ). Для

чего? Казалось бы, муниципалитеты в горо-
де на Неве не пользуются даже тем неболь-
шим влиянием, которое есть у наших сосе-
дей в Ленинградской области. Полномочия
питерских муниципалов были в свое время
существенно ограничены при активном уча-
стии как раз депутатов-«единороссов».
Ныне эти полномочия связаны, в основном,
с вопросами благоустройства, опеки и попе-
чительства, работы с призывниками и
допризывниками. Бюджеты муниципаль-
ных советов, за редкими исключениями,
невелики. 

Возникает закономерный вопрос: из-за
чего тогда к этому делу такой интерес?
Ответ достаточно прост. Во-первых, полно-
мочия органов МСУ расширены новым
федеральным законодательством. В частно-
сти, новый порядок формирования Совета

Федерации - верхней палаты российского
парламента - предусматривает выдвижение
в неё не только представителей региональ-
ных законодательных собраний, как было
ранее, но теперь и муниципальных советов. 

Во-вторых, хитрые «медведи» заранее
подумали о следующем избирательном
цикле: не за горами уже очередные выборы
и в Государственную Думу, и в городской
парламент, да и президентские. А муници-
пальные советы - хорошая площадка для
предвыборной агитации и непосредствен-
ной работы с жителями. К тому располагает
относительно небольшая территория и воз-
можность прямой, непосредственной связи
с избирателями. 

В-третьих, внутри питерского отделения
«ЕдРа» уже стартовала очередная отчетно-
перевыборная кампания, которая должна
завершиться к лету. Успехи «партии вла-
сти» в ходе избирательного цикла 2007-08
годов оказались весьма скромными – преж-
де всего из-за усиления электорального вли-
яния коммунистов. На этом фоне руководи-

тели питерских «единороссов» решили
попытаться получить максимальные ре-
зультаты на муниципальных выборах.
Зачем? Чтобы не выглядеть бледно перед
московским начальством, не лишиться кре-
сел и доступа к рычагам политического
влияния. А оно у буржуазных политиков
неизбежно конвертируется в доступ к боль-
шим и очень большим деньгам.   

Свои резоны были и у чиновников
Смольного, и у их подчинённых в районных
администрациях. В городе, скорее всего,
рано или поздно будет ликвидироваться
система государственных районных жи-
лищных агентств. Соответственно, кон-
троль над многочисленными жилкомсерви-
сами полностью перейдет в руки частных
акционеров или коммерческих структур. В
этих условиях армия жилищных чиновни-

ков в массовом порядке планирует рассе-
сться в муниципальных советах или мест-
ных администрациях. Выгода для них оче-
видна: и на хлебных должностях остаться, и
доступ к освоению бюджетных средств сох-
ранить. 

Есть цели и чисто политического плана. В
частности, губернатору надо постоянно
доказывать своим московским оппонентам,
что она полностью контролирует ситуацию
в северной столице. Соответственно, главы
районов должны регулярно демонстриро-
вать градоначальнице, сколь хорошо они
обеспечивают реализацию «курса Матвиен-
ко» на низовом уровне.

Ещё один аспект – политико-юридиче-
ский. Вопреки требованиям федерального
законодательства, «едино-жириновское»
большинство в Законодательном Собрании
Петербурга не допустило проведения выбо-
ров по партийным спискам. Такое голосова-
ние даёт возможность избирателям более
или менее объективно подойти к анализу

партийных программ и предвыборных
платформ. Выборы же по мажоритарной
системе сводятся к банальному соревнова-
нию административного ресурса и денеж-
ных мешков – у кого власти больше и
мошна толще. Соответственно, на прошед-
ших 1 марта выборах весь арсенал давления
на избирателей работал на один-единствен-
ный список – список «пятёрок» или «деся-
ток» от «партии Путина».  

Как отмечается в заявлении, переданном
руководством петербургского горкома
КПРФ в прокуратуру, на последних выбо-
рах было допущено огромное число нару-
шений закона. Массовой практикой стал
вброс бюллетеней - как во время голосова-
ния, так и даже до его начала. Подтвержде-
нием тому стало существенное расхождение
числа проголосовавших лиц, зафиксиро-
ванных наблюдателями, с  числом бюллете-
ней, обнаруженных после окончания голо-
сования. Отмечены факты опечатывания
избирательных урн с нарушением дей-
ствующего законодательства. В ряде случа-
ев на участки для голосования не пускали
наблюдателей и даже кандидатов в депута-
ты. Не раз и не два им не позволяли ознако-
миться со списками избирателей, а также
отстраняли от наблюдения при подведении
итогов. И даже этот перечень нарушений
закона далеко не полон…

ППииттееррссккааяя

Выборы при капиталистической системе сводятся к банальному
соревнованию административного ресурса и денежных мешков за
доступ к ещё более лакомым бюджетным кускам. 

Только что завершившаяся кампания по выбо-
рам депутатов муниципальных советов обяза-
тельно войдёт в историю Санкт-Петербурга.
Но… как одна из самых бесславных страниц. Вне
всякого сомнения, это была самая грязная, самая
циничная кампания, которую лишь условно
можно назвать «выборами». По степени игнори-
рования властью истинной воли горожан она пре-
взошла и выборы депутатов Законодательного
Собрания, и Государственной Думы, и Пре-
зидента страны. Более чем красноречивый факт:
53 (!) листа фактических доказательств наруше-
ний закона в ходе подготовки и проведения выбо-
ров 1 марта, подсчета голосов и подведения ито-
гов голосования представители КПРФ передали
городскому прокурору. 

Настоящее и полномочное местное самоу-
правление нам может дать только социали-
стическая система организации общества. 
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- Недавно Начальник Генерального
штаба Вооружённых Сил России генерал
армии Николай Макаров заявил: «Только
незначительная часть армии, а точнее
17%, в состоянии решать поставленные
задачи». Получается, что в ходе непре-
кращающихся «реформ» армия практи-
чески полностью развалена?

- Генерал Макаров говорил, что в нашей
армии только 17% составляют части, которые
находятся в состоянии постоянной боевой
готовности. Кстати, начальник Генштаба
недавно в думском комитете по обороне рас-
сказывал о предполагаемой реорганизации
армии (ставшее ругательным слово «рефор-
ма» представители военного ведомства ста-
раются не употреблять). Подобные цифры
там тоже были названы. Возникает вопрос – а
как же остальные 83%, недоукомплектован-
ные, не имеющие необходимого вооружения
части?.. Как же вы, товарищи генералы, дока-
тились до жизни такой? Хотя не только они
виноваты: к армии с ельцинской поры руко-
водители государства относились плохо. Не
на словах, но на деле. Фактически сделано
всё, чтобы армия не имела состояния, доста-
точного для защиты нашей обширной терри-
тории, несметных природных богатств и
ресурсов.

- Военным руководством заявлено, что в
ходе очередной «реформы» из Вооружён-
ных Сил будут уволены десятки тысяч
офицеров и прапорщиков. При этом  каж-
дого уволенного обещают обеспечить
жильём. Можно ли этому верить?

- Думаю, показателей грядущих увольнений
не знают даже те, кто сегодня продвигает
новую «реформу», хотя они уверяют, что всё
посчитали. А считает, к слову, госпожа
Куделина – заместитель министра обороны
по финансам. Та самая Куделина, что при
Ельцине, сидя тогда ещё в Минфине, техни-
чески обеспечивала недофинансирование
армии. Чиновники Минобороны, а с недав-
них пор и Путин заверяют, что будут сокра-
щать только незанятые места. Но они, что,
были лишними?

У меня на глазах шло избиение Советской
Армии при Горбачёве, когда численность ВС
сократили с четырёх до двух миллионов. При
Ельцине сокращение продолжилось - до 1
миллиона 200 тысяч человек. Тогда тоже
говорили – нужна, мол, мобильная, но хоро-
шо вооружённая армия. Об этом, впрочем,
позже.

Не сможет государство при продолжении
нынешнего социально-экономического курса
обеспечить жильём всех увольняемых офи-
церов, которым по нынешнему законодатель-
ству это жильё полагается. К тому же нефтя-
ные доходы падают. На этот год в бюджете
страны заложены суммы на приобретение
или строительство квартир для офицеров в
размере, составляющем в лучшем случае 70%
от реальной рыночной цены жилой площади.
Причём не в Питере или в Москве, а в сред-
нестатистическом областном центре.

Недавно также появилась информация, что
юристы Минобороны плотно «поработали» с
Военной коллегией Верховного Суда.
Раньше суд, в который обращались увольняе-
мые без предоставления законного жилья
офицеры, обязывал государство или давать

Всё это, очевидно, ставит под сомнение не
только итоги выборов 1 марта, но и в целом
легитимность нового состава муниципаль-
ных советов. Недаром в ряде районов горо-
да – Василеостровском и Невском,  Красно-
гвардейском и Петродворцовом – кандида-
ты, путём различных подтасовок и фальси-
фикаций лишённые своих законных депу-
татских мандатов, будут оспаривать эти
нарушения в судах. Сколь возможно отсто-
ять справедливость в условиях нынешней
питерской политической реальности, дога-
даться нетрудно. 
Каков же выход из сложившейся порочной

практики? В первую очередь, необходимо
внести изменения в Закон Санкт-Петер-
бурга о выборах в органы местного самоу-
правления. В частности, следует отказаться
от участия в выборах многочисленных лиц с
«временной регистрацией», голосами кото-
рых власть успешно манипулирует в своих
интересах. При этом стоит дать возмож-
ность постоянным жителям нашего города
голосовать по месту их фактического про-
живания, а не регистрации. Далеко не каж-
дый поедет на другой конец города ради
того, чтобы проголосовать за местную
власть, к которой он вряд ли когда-нибудь
будет иметь отношение. Эти предложения,
высказанные по итогам последних выборов
представителями общественных организа-
ций и движений, давно и тесно сотрудни-
чающих с КПРФ, вполне можно считать
наказом социально активных горожан депу-
татам-коммунистам.

Безусловно, местная власть нужна. Она –
как минимум, теоретически - наиболее
близка избирателям. Функции её макси-
мально соприкасаются с повседневными
интересами большинства горожан. Другое
дело, что в нынешних условиях она практи-
чески фиктивна. Очевиден дефицит реаль-
ных полномочий муниципалитетов. Нет
структур местного самоуправления на рай-
онном уровне. Деятельность районных
чиновников фактически неподконтрольна
общественности. В результате абсолютное
большинство питерцев в лучшем случае
безразлично и к этим органам, и к этим вы-
борам. Это очень красноречиво показали
цифры явки на участки 1 марта. Факти-
чески город проигнорировал выборы, «про-
голосовав ногами» против «партии власти»
и беспрецедентного давления со стороны её
кандидатов и их групп поддержки.

Иного в условиях капитализма ожидать и
не приходится. Было бы наивно полагать,
что нынешняя буржуазная система - госу-
дарственная машина, юстиция и полиция -
обеспечат трудящемуся большинству га-
рантированное право на свободное воле-
изъявление, как и право на реальное народ-
ное самоуправление. Мы, коммунисты, как
любил повторять Юрий Владимирович
Андропов, не наивные люди, и таких мило-
стей от доморощенных и зарубежных капи-
талистов не ждём. Право на подлинно сво-
бодные от произвола и фальсификаций
выборы, право на настоящее и полномочное
местное самоуправление нам может дать
только социалистическая система организа-
ции общества. Система, которая - в отличие
от нынешней, капиталистической, – способ-
на создать условия для преодоления отчуж-
дения людей от власти, от результатов их
труда и, в конечном счёте, друг от друга.
Способная преодолеть то самое отчужде-
ние, которое все мы воочию увидели нака-
нуне и в ходе прошедших выборов.

Владимир Соловейчик

квартиры, или продолжать выплачивать
довольствие. Но теперь, как я поняла, найде-
ны иезуитские лазейки в законодательстве, и
офицерам будут отказывать в подобных
исках. Это снижает шансы и тех, кого уволят
завтра – в ходе очередной «реформы».

- Как сообщает ИТАР-ТАСС, к 2020 году
российские части должны быть практи-
чески полностью оснащены новым воору-
жением и техникой. Во всяком случае,
именно это обещает Начальник ГШ гене-
рал Макаров. Но способен ли отечествен-
ный военно-промышленный комплекс в его
сегодняшнем состоянии осуществить
масштабное перевооружение армии?

- Можно было бы понять и даже принять
сокращение численности командного состава
Вооружённых Сил, если бы армию при этом
засыпали новыми видами вооружений, сов-
ременными средствами связи, если бы у нас
самолёты последнего поколения летали не
только на показательных выступлениях. Но
этого нет, и не предвидится. А ни современ-
ной военной техники, ни оружия не хватает,
что и показали осетинские события августа
2008-го. Там российские войска в основном
держались за счет боевого духа.

Очевидно, что отечественный ВПК сейчас
не сможет обеспечить выпуск техники, даже
если до него в полном объёме дойдут предус-
мотренные бюджетом деньги. Да и дойдут
ли? Недавно министр финансов Кудрин про-
толкнул через Госдуму решение, по которому
имеет право передвигать бюджетные сред-
ства с одной статьи на другую. У кого в пер-
вую очередь Кудрин заберёт деньги в услови-
ях кризиса? У Минобороны, финансисты
которого работают больше на Минфин, чем
на свое министерство. Характерно, что мини-
стру обороны Сердюкову они об этой
кудринской поправочке даже не сказали, и он
узнал о ней от меня!
Военно-промышленный комплекс за послед-
ние полтора десятилетия пришёл в негодное
состояние. Оборонные предприятия развале-
ны, потеряны кадры, утрачены уникальные
коллективы специалистов высочайшего
класса. Остались лишь несколько заводов,
способных работать на прежнем уровне.

- Ведомство Сердюкова намерено уже в
текущем году ликвидировать 55 из 65
военных вузов. Минобороны объясняет
свое решение тем, что армии, готовящей-
ся к массовым сокращениям, не нужны
тысячи новых офицеров. Вы неоднократ-
но говорили, что всё это уничтожит воен-
ную науку и образование... 

-  Я своего мнения не изменила. Нас сейчас
пытаются уверить, что в результате полного
переформатирования военных вузов каче-
ство образования повысится, а расходы
сократятся. Ельцин тоже рассказывал, что всё
будет хорошо, когда войска из Германии
выводили в чистое поле…
Я уверена, что задуманная реформа военно-

го образования приведет к его краху. Будут
потеряны сложившиеся преподавательские
коллективы, научные школы. А на восстанов-
ление понадобится не один год. 

Пресс-служба
депутата Госдумы С.Е. Савицкой

Тяжёлая
поступь
кризиса
Экономика Петербурга: 
факты без комментариев

В августе 2008 года министр обороны
России Анатолий Сердюков заявил о нача-
ле «формирования нового облика Воору-
жённых сил РФ». Однако, судя по разма-
ху очередной «перестройки», речь идёт не
о «новом облике», а именно о крупномас-
штабной военной реформе – уже шестой
по счёту за последние годы. Нелишне
вспомнить, что два года назад тогдашний
министр обороны Сергей Иванов заявил о
завершении реформ в Вооружённых
Cилах. Зачем же новая реформа и что она
предполагает? По оценке ряда крупных
военных специалистов, замысел г-на
Сердюкова может иметь катастрофичес-
кие последствия для безопасности России.
Что вызывает особую тревогу?
Об этом размышляет депутат Государст-

венной Думы от Петербурга - член фрак-
ции КПРФ, заместитель председателя
комитета ГД по обороне, летчик-космона-
вт СССР дважды Герой Советского Союза
Светлана Евгеньевна САВИЦКАЯ.

Реформа армии 
ведёт к краху!

ССввееттллааннаа
ССааввииццккааяя::

� Всё более напряжённой становится
ситуация в трудовых коллективах. Почти
треть предприятий и учреждений планиру-
ет в текущем году сокращение штатов. 12%
предприятий намерены сократить
зарплаты. Индексация зарплат в среднем
составит 7% вместо запланированных 15%.
Льготы для сотрудников частично или
полностью отменили 38% предприятий.

�Только 42% питерских трудящихся явля-
ются членами профсоюзов. Мало проф-
союзных ячеек в малом бизнесе, практи-
чески нет в торговле. Как показывает
практика, вне профсоюзов трудящиеся
лишены даже минимальной защиты.

� Правительство города принимает крайне
непопулярные меры в области здравоохра-
нения. Решением Смольного установлена
предельная численность сотрудников уч-
реждений, подведомственных комитету по
здравоохранению: 72525  штатных единиц.
Сейчас в штате 79100 штатных единиц.
Таким образом, сокращению подлежат
около 7000 человек.
� Накаляется ситуация в образовании, в
первую очередь из-за зарплаты. С 1 января
с.г. властями было обещано увеличение
зарплаты на 22%. По факту увеличена
только тарифная часть, т.е. прирост
составляет порядка 100-300 рублей (с
учётом темпов инфляции – зарплата стала
даже меньше, чем была по состоянию на
конец 2008 года).
� Октябрьская железная дорога в связи с
уменьшением объема перевозок рассмат-
ривает возможность сокращения сотрудни-
ков. Уволены будут как минимум 30 тысяч
человек, а максимальное число
лишившихся работы может приблизиться к
200 тысячам железнодорожников.         
� Всероссийский алюминиево-магниевый
институт – крупнейшее профильное науч-
но-исследовательское учреждение страны,
ставшее в 2003 году собственностью олигар-
ха Дерипаски – решением акционеров
«РУСАЛА» фактически обескровлен. В
конце февраля с.г. из 530 работников
института сокращены 350 сотрудников.
Среди уволенных -  крупнейшие учёные и
специалисты отрасли.
� Работники ЗАО «Светлана-
микроэлектроника» не получают зарплату с
января 2007 (!) года. Общая задолженность
перед 58 сотрудниками составляет более 1
миллиона рублей. Арбитражный суд
признал предприятие банкротом, введено
конкурсное управление. 

� С ноября 2008 года наблюдается падение
пассажиропотока в метро - до 10%, или на 50
тысяч человек в сутки. По мнению
специалистов по городскому хозяйству, это
прямое свидетельство резкого снижения
занятости населения. 

� Около 80 предприятий региона, в том
числе 6 предприятий химической промыш-
ленности, входят в число терпящих бед-
ствие. Число таковых постоянно растёт. В
промышленной отрасли города под угрозой
увольнения около 10 тысяч человек. 

�Во всех отраслях наблюдается тенденция
сокращения в первую очередь управленчес-
кого персонала. «Топ-менеджмент» впер-
вые столкнулся с невостребованностью и
утратой сверхвысоких зарплат. 

Подготовлено по материалам 
информационных агентств

� Согласно прогнозу специалистов,
вторая волна массовых сокращений
придется на март - май 2009 года. Число
организаций, увольняющих сотрудников,
составит  40% (на конец марта - около
30%). В общей сложности будет уволено
около 15% жителей города, сегодня
имеющих работу.

Начало - на 1-й странице

СС аа мм ыы ее   
гг рр яя зз нн ыы ее   
вв ыы бб оо рр ыы
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Информационно-аналитическое

управление фракции КПРФ в
Законодательном Собрании Пе-
тербурга подготовило отчёт о ра-
боте фракции в 2008 году. «Пи-
терская правда» начинает публи-
кацию материалов этого докумен-
та, который отражает весь спектр
деятельности депутатов, предста-
вляющих Коммунистическую
партию в парламенте северной
столицы.

18марта на заседании Законодательного
Собрания Санкт-Петербурга во втором чте-
нии были утверждены изменения в город-
ской бюджет. По планам Смольного, дохо-
ды бюджета в 2009 году должны составить
268 миллиардов рублей, расходы – 318 мил-
лиардов 800 миллионов. Таким образом,
после несколько лет, отмеченных реализа-
цией многочисленных «стратегических
амбициозных проектов», которыми так гор-
дились финансисты питерского правитель-
ства, в городском бюджете образуется
изрядная брешь. Подзабытое за время пото-
ка нефтедолларов, а в Питере - опять же за
счёт разнообразных инвестиций - понятие
«бюджетный дефицит» вновь стало реаль-
ностью. Размер дефицита огромен - 50 мил-
лиардов 800 миллионов рублей. Впрочем,
городское правительство сохраняет опти-
мистичный дух и намерено покрыть нехват-
ку денег за счёт средств остатков бюджета
2008 года, коих накопилось ни много ни
мало 44 миллиарда 200 миллионов рублей.
Что это за «остатки» объёмом почти в пол-
тора миллиарда долларов, и почему эти
средства не были направлены, к примеру, на
дополнительное развитие метрополитена -
вопрос открытый и даже скорее риториче-
ский.  Но это тема для отдельного изучения.

В целом, как заявил после голосования в
Законодательном Собрании вице-губерна-
тор города Михаил Осеевский, «бюджету
удалось сохранить социальную направлен-
ность».  

Между тем ряд депутатских поправок,
направленных на защиту интересов граж-
дан, был отклонён «единороссовским»
большинством. В частности, не будет увели-
чено финансирование модернизации лиф-
тового хозяйства, останутся без прибавки
многие другие социальные проекты.

Несмотря на это, фракция КПРФ на засе-
дании петербургского парламента 18 марта
приняла решение поддержать изменения в
городской бюджет. Это вызвало много
вопросов с разных сторон, и уже стало пово-
дом для ёрнических комментариев со сторо-
ны некоторых «ультрареволюционеров». О
том, чем было вызван соответствующий
шаг, «Питерской правде» рассказывает
секретарь городского комитета КПРФ,
заместитель руководителя фракции комму-
нистов в Законодательном Собрании горо-
да Владимир Дмитриев.

- Наше решение о поддержке на данном
этапе изменений в городской бюджет было
вызвано совершенно объективными обстоя-
тельствами. Дело в том, что несколько чле-
нов нашей фракции – в том числе Л.И.
Егорова, В.А. Зуйков, Ю.В. Карпенко - пред-
лагали собственные поправки к бюджету,
предлагая перераспределить его средства в
интересах жителей города. Надо отметить,
что часть наших инициатив нашла отклик
со стороны исполнительной власти. Неко-
торые предложения депутатов-коммуни-
стов были учтены в том проекте «секве-
стра», что был представлен губернатором и
Бюджетно-финансовым комитетом Зако-
нодательного Собрания. В частности, депу-
тат Владимир Зуйков просил направить 71
миллион рублей на оказание высокотехно-
логичной медицинской помощи жителям
города. Его поправка была принята по
линии комитета по здравоохранению. И это
не единственный пример. 

Поэтому и было принято решение: если
при голосовании в первом чтении (при при-
нятии проекта за основу), мы были против,
то после того, как были учтены требования
депутатов от КПРФ, фракция коммунистов
проголосовала за данный вариант проекта. 1
апреля предстоит третье чтение данного
документа, и о том, как голосовать, решение
будет принято дополнительно в зависимо-
сти от развития событий. Это будет согласо-
ванное решение фракции КПРФ и Бюро
городского комитета партии.

Диалектический
подход

Депутат-коммунист 
Владимир Зуйков
предлагает городским властям 
выйти из проекта «Газпром-сити»
и направить 
освободившиеся миллиарды 
на нужды социальной сферы 

На днях администрация Петербурга зая-
вила о сокращении расходов городского
бюджета почти на 100 миллиардов рублей.
Что это будет означать для города? Как и
следовало ожидать, предложенный город-
ским правительством секвестр расходной
части главного финансового документа
северной столицы ударит прежде всего по
социальной составляющей. 

В частности, значительному сокращению
подвергнутся ранее заложенные расходы на
обеспечение жильем ветеранов и молодёжи
- отсюда изымается более миллиарда руб-
лей. Крайне болезненный удар наносится
по питерской медицине и прежде всего по её
профилактической составляющей. В част-
ности, около 160 миллионов рублей снима-
ется с программы бесплатного зубопротези-
рования. Будут «кастрированы» расходы на
транспортное обслуживание инвалидов – а
это порядка 37 миллионов рублей. Не
досчитается город нескольких детских
садов в разных районах и двух инфекцион-
ных больниц. И это далеко не всё, что наме-
рена «секвестировать» смольнинская кама-
рилья. Печальный список дополняет депу-
тат Законодательного собрания Петербурга,
член парламентской комиссии по социаль-
ным вопросам и экологии коммунист
Владимир Зуйков:

- На 485 миллионов рублей сокращены рас-
ходы на развитие онкологической службы по
профилактике, раннему выявлению и лече-
нию онкологической патологии. А ведь
затраты на раннюю диагностику и профи-
лактику этих болезней гораздо эффектив-
нее, чем затраты на дорогостоящее лечение
при поздних стадиях заболевания! Расходы
на медикаменты и перевязочные средства
сократятся на 174 миллиона рублей. Поче-
му социальные обязательства, которые
взяло на себя государство, секвестируются
именно в дни жесточайшего финансово-эко-
номического кризиса?..

Именно об этом Владимир Андреевич
намерен спросить у губернатора. Он уже
направил Валентине Матвиенко свои поп-
равки и предложения к бюджетному зако-
нопроекту. В числе наиболее интересных из
них можно отметить предложение продать
принадлежащие городу почти 23% акций
пресловутого «Охта-центра» (более извест-
ного как «Газпром-сити» - комплекса соору-
жений с доминантой в виде гигантского
уродливого небоскрёба). Высвободившиеся
миллиарды рублей Владимир Зуйков пред-
лагает направить на социальные нужды.

Будет ли готова Валентина Ивановна
окончательно распрощаться со своим четы-
рёхсотметровым «кукурузным детищем» -
об этом мы узнаем в самые ближайшие дни.

Кирилл Васильев

ППииттеерр
ооббооййддёёттссяя  
ббеезз
««ккууккууррууззыы»»!!

Это устранило бы правовую неопределённость в процессуаль-
ном положении помощников судей в судах общей юрисдикции.
В отличие от помощников судей в арбитражных судах, положе-
ние их коллег в судах общей юрисдикции при участии их в уго-
ловных и гражданских процессах до сих пор не урегулировано.

Законодательные инициативы 
федерального уровня

Проект Закона Российской Федерации 
«О предоставлении участков для индивидуального

жилищного строительства молодым семьям 
и семьям, имеющим детей»

Молодые семьи, имеющие двух и
более детей, могли бы приобретать
земельные участки для индивидуаль-
ного жилищного строительства на льготных основаниях. Это

способствовало бы существенному снижению расходов на строительство соб-
ственного жилья и частичной разгрузке города за счет малоэтажного строитель-
ства в Ленинградской области. 

Проект 
отклонён 

фракциями
«Единая Россия» 

и «ЛДПР».Мотивировка
фракции КПРФ:

Внесение изменений в статью 54  Закона Российской Федерации
«Об охране здоровья граждан». 

Проект ставит заслон врачам и фарма-
цевтам, не имеющим соответствующего
диплома государственного образца.
Поскольку дипломы, выданные образо-

вательными учреждениями, не имеющими государственной
аккредитации, не могут гарантировать качество подготовки
выпускников, то работа таких горе-врачей зачастую имеет
фатальные последствия для граждан.

Инициатива 
принята

Законодательным
Собранием 
и находится 

на рассмотрении в
Государственной

Думе.

Мотивировка
фракции КПРФ:

Внесение изменений в статью 218 Налогового Кодекса России
(увеличение стандартного налогового вычета с 600 до 4 000 рублей 

и размера годового дохода с 40 до 100 000 рублей). 

Сейчас государство возвращает гражданину 78 рублей в
месяц на каждого ребёнка (из расчета 13% от 600 рублей).
КПРФ предлагает возвращать 520 рублей ежемесячно на

каждого ребёнка. Таким образом, семья из двух супругов, со средней заработной
платой около 8 тысяч рублей в месяц на каждого и имеющая двух детей, будет
полностью освобождена от уплаты подоходного налога. 

Мотивировка
фракции КПРФ:

Инициатива принята Законодательным Собранием 
и находится на рассмотрении в Государственной Думе.

Внесение изменений в ч.1 ст. 159 Жилищного Кодекса России
(ограничение оплаты услуг жилищно-коммунального хозяйства

10 процентами от совокупного дохода семьи). 

Во многих субъектах Российской Федерации размер регио-
нального стандарта максимально допу-
стимой доли расходов граждан на опла-
ту жилого помещения и коммунальных

услуг различается. С учётом перехода на 100-процентную
оплату услуг ЖКХ, роста стоимости энергоносителей и
высокой инфляции, представляется целесообразным уста-
новить равный верхний предельный размер оплаты ЖКХ
для всех субъектов Российской Федерации. 

Мотивировка
фракции КПРФ:

Предлагается вернуть
праздничному дню  1 Мая наименование «День между-
народной солидарности трудящихся».

Мотивировка
фракции КПРФ:

Внесение изменений 
в Трудовой Кодекс 

Российской Федерации

Инициатива 
принята

Законодательным
Собранием 
и находится 

на рассмотрении в
Государственной

Думе.

Проект находится на
рассмотрении

Законодательного
Собрания. 

Внесение изменений в Федеральный Закон «Об автономных учреждениях» 

Это исключало бы возможность привати-
зации имущества, в т.ч. недвижимости,
учреждений науки, образования и здраво-
охранения. Для устранения данной право-

вой неопределенности в часть 2 статьи 18 указанного Федера-
льного закона вносится уточняющая норма, которая исключает
применение таких форм реорганизации автономного учрежде-
ния как разделение и выделение, когда в результате реорганиза-
ции могут образовываться частные учреждения.

Мотивировка
фракции КПРФ:

Проект 
находится на

рассмотре-
нии

Законода-
тельного

Собрания. 

Внесение изменений в Уголовно-
процессуальный  и Гражданский 
процессуальный Кодексы РФ

Мотивировка
фракции КПРФ:

Инициатива 
принята

Законодатель-
ным

Собранием 
и находится 
на рассмот-

рении в
Госдуме.

ФФррааккцциияя  ККППРРФФ::  
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- Павел, в чём секрет Вашего успеха?

- Никакого секрета здесь нет. А причин
успеха несколько. Первая из них – сам по
себе избирательный округ. Канонерский
остров – это обособленная часть города,
соединённая с «большой землёй» только
тоннелем. В советское время, правда,
ходил ещё паром, но сейчас, разумеется, о
нём уже давно забыли. В связи с этой обо-
собленностью остров представляет собой
своего рода замкнутый мирок - со своими
проблемами и специфическим укладом
жизни. Именно в связи с удалённостью
этого округа, ему не очень много внима-
ния уделяли наши конкуренты. Привык-
нув к тому, что здесь раз за разом изби-
раются депутаты от «Единой России»,
они не особенно сильно (по сравнению с
другими округами) старались во время
агитационной компании. Характерно и
то, что реальная явка оказалась значи-
тельно выше, чем в среднем по городу.
Голосовать шёл не безликий «электорат»,
а сознательные граждане, понимающие,
зачем пришли на участок. Кроме того,
канонерцы в отличие от большинства
горожан знали, что выбирают тех, кто
будет работать не где-то, а именно на
острове – кто знаком с его проблемами и
готов их решать. 

- Но ведь Вы живёте не на Канонерке…

- Да, это так. Но её проблемы мне знако-
мы не понаслышке. Большинство жите-
лей острова связаны с портом. Я тоже
многие годы отдал морю, у меня за плеча-
ми две кругосветки. Сейчас я работаю в
порту. Кроме того, я большую часть жиз-
ни прожил в этом районе и Канонерку
знаю прекрасно. Людей «со стороны»,
тех, кого канонерцы не знают, на острове
действительно не жалуют. Думаю, помог
мне и этот фактор.

- Какие пожелания высказывали изби-
ратели? Что их волнует в первую оче-
редь?

- Причиной высокой явки на выборы во
многом стало именно то, что остров отре-
зан от города, и фактически брошен на
произвол судьбы. На Канонерке в очень
плохом состоянии находится инфра-
структура. Дороги просто ужасны. На
весь остров нет ни одной (!) аптеки, нет
опорного пункта милиции. Жители чув-
ствуют себя брошенными, они видят, что
действующей власти до них нет никакого
дела. Потому закономерно, что люди смо-
трят в другую сторону – в сторону оппо-
зиции, в сторону КПРФ. К сожалению,
раньше и коммунисты практически не
занимались на острове работой с гражда-
нами. Но как только занялись ею более
внимательно, результат не замедлил ска-
заться.

- Значит, предвыборная кампания
велась с учётом особенности этой
территории?

- Да, и это стало ещё одной немаловаж-
ной составляющей успеха. Не будет пре-
увеличением, если сказать, что мы пошли
по нестандартному пути. Кроме тради-
ционной расклейки листовок, мы прове-
ли несколько общественных акций, 23
февраля – в День Советской Армии - воз-
ложили цветы к мемориалу защитникам
острова. Листовки были оформлены
хлёстко, бросались в глаза, что позволило

улучшить восприятие изложенной ин-
формации. В агитационной работе актив-
нейшее участие приняли комсомольцы
Кировского района. Это сыграло замет-
ную роль в победе.

- Как прошли само голосование? Были
ли какие-либо нарушения?

- С учётом общей картины по городу это
может прозвучать неожиданно и даже
неправдоподобно, но на участках у нас
никаких нарушений не было. То, что
члены участковых избирательных комис-
сий – люди неангажированные и принци-
пиальные, сразу стало понятно наблюда-
телям от КПРФ (активистам Союза ком-
мунистической молодёжи). Не могу ска-
зать, были ли попытки какого-либо дав-
ления на участковые избиркомы, но в
одном уверен точно - принципиальная
гражданская позиция, занятая членами
комиссий, настоящими патриотами свое-
го города и своего острова, сыграла значи-
тельную роль в том, что выборы прошли
честно и открыто.

- А что происходило на улице?
Известно, что часть «грязных техно-
логий» осуществляется как раз за пре-
делами избирательных участков…

- Вообще-то, это дело милиции и проку-
ратуры. Однако и наблюдатели кое-что
зафиксировали. Так, например, им стало
известно, что в некоторых общежитиях
определённой категории избирателей
бесплатно наливали водку, чтобы они
голосовали за некоего Жору. Были и дру-
гие случаи. Наблюдатели установили, что
недалеко от одного из участков была при-
паркована машина, в которой раздавали
деньги избирателям, чтобы те «правиль-
но волеизъявлялись». Об этих фактах
было немедленно сообщено в правоохра-
нительные органы. Характерно, что после
этого сигналы о нарушениях прекрати-
лись. Видимо, наличие постоянного кон-
троля над ситуацией несколько охладило
пыл тех, кто пытался совсем уж открыто
попирать закон и подкупать избирателей.
Вообще непрерывное присутствие гра-
мотных, юридически подкованных наб-
людателей на участках во время голосо-
вания и при подсчёте голосов, а во второй
половине дня и присутствие самого кан-
дидата – стало фактором неоценимым. 

- И, пожалуй, главный вопрос: чем
планирует заниматься в Муниципаль-
ном Совете на Канонерке депутат
Сажин?

- Планы очень простые: работать. Выпол-
нять наказы избирателей. Нужна аптека,
нужны нормальные дороги. Нужно разо-
браться с ситуацией, которая сложилась
вокруг единственной на весь остров
школы - её хотят закрыть. Это только
несколько частных примеров того, что по
силам депутату. Этой работой можно и
нужно показать полезность присутствия
коммунистов в муниципалитетах, дока-
зать канонерцам, что они не ошиблись,
выбрав депутатом представителя КПРФ.
К следующим выборам остров должен
быть красным!

Пётр Старцев

Я родился на крайнем севере в маленьком
военном гарнизоне. Все мои предки верой и
правдой служили России, поэтому любовь к
Родине у меня в крови. Я – выпускник эко-
номического факультета ЛИТМО. Сейчас
занимаюсь помощью молодым учёным в реа-
лизации их инициатив по развитию иннова-
ционной экономики в России.
Очевидно, что российская экономика год от

года катится по наклонной, несмотря на гром-
кие телевизионные заявления властей о тех-
нологическом прогрессе. Вся эта пыль в глаза
- результат огромного сырьевого пузыря,
который удалось раздуть благодаря высоким
ценам на нефть. На практике же весь круп-
ный бизнес стремится к скорому обогащению
и не заботится о далёкой перспективе, а ини-
циативу граждан душат. Но пузырь непре-
менно скоро лопнет, и что будет со страной
тогда?

Только социалистический путь позволит
взять под государственный контроль тяжё-
лую промышленность, а малому бизнесу и
наукоёмким технологиям даст толчок к раз-
витию. Этот путь позволит России занять
принадлежащее ей по праву ведущее место в
мировой экономике.  

Именно поэтому я поддерживаю КПРФ,
которая идёт именно по этому пути развития
народного хозяйства. Если вы хотите эконо-
мической стабильности и процветания своей
семье, успеха своего собственного дела без
произвола чиновников, то вам по пути с
КПРФ! 

ч и т а й т е  и
в ы п и с ы в а й т е
главную газету коммунистов россии
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В прошедших 1 марта муници-
пальных выборах участвовали мно-
гие питерские комсомольцы. Из них
пройти в местный совет удалось
только одному - Павлу Сажину, сек-
ретарю городского комитета Союза
коммунистической молодёжи Рос-
сии. Редакция «Питерской правды»
задала несколько вопросов вновь
избранному молодому представите-
лю КПРФ в петербургских органах
представительной власти.

Я родилась в Ленинграде, окончила школу в
Сертолово, сейчас учусь в Политехе на юрфа-
ке. Интересуюсь  русской и зарубежной исто-
рией, увлекаюсь верховой ездой и пишу
стихи. 

В феврале 2008 года вступила в КПРФ.
Коммунистов поддерживала всегда, но толь-
ко в прошлом году поняла, что мало быть про-
сто недовольным общественным строем.
Нужно активно бороться за достойную
жизнь, если действительно хочешь перемен.
Я всегда участвую в митингах и пикетах, ко-
торые организуют Коммунистическая Пар-
тия и комсомольцы. 
Каждый месяц к нам приходят новые моло-

дые ребята, но мне бы хотелось, чтобы КПРФ
активнее вела агитацию среди молодёжи – и
в этом помогаю Партии в меру сил. Я считаю,
что для достижения всех поставленных целей
всем членам партии нужно больше работать с
людьми, искать новые подходы, вносить све-
жие и прогрессивные идеи.  

Я уверена, что благодаря нашей общей борь-
бе мы придём к народной власти, и что мы
обязательно будем жить при социализме!
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